DIRECTOR, EDITOR ADMINISTRADOR A. CAMARA

Periódico Independiente y de Intereses Generales de las provincias de Limón y Cartago

Teléfono 58

AÑO II.

Apartado 24

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, sábado 25 de diciembre de 1915

FUNDADO EN 1914

NUMERO 74

Oficinas

Calle del Comercio

50 vs. al O. del Mercado

BAZAR DE CARTAGO RIVERA & Co.

CARTAGO



COSTA RICA

La Tienda tavorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.

Notas lentas

Inglaterra ha aprobado el llamamiento de un nuevo millón de soldados.

Para mí que los millones de soldados ingleses se parecen a los reis del Brazil.

Alli se le pregunta a cualquiera por su fortuna y contesta diciendo que tiene dos o tres millones de reis.

Pero no todos saben que un peso tiene dos mil reis. A mi me parece que los sol-

dados ingleses son como los reis brasileños o como ios peoss colombianos.

Anora, y por la menor de bastos como dicen los españoles, los ingleses echan millones de hombres con una facilidad asombrosa.

Que los alemanes se ciscan en Rusia....pues allá va Inglaterra que acuerda organizar un millón más de reclutas.

Que los austro-alemanes-búlgaros se pasean en Servia.... otro millón de soldados ingleses.

Que los aliados vuelven las espaldas a los búlgaros y se encierran en Salónica...otro millón de ingleses.

Que los turcos dan una paliza a los ingleses en Mesopotamia....otro millón de ingleses.

Que los alemanes intentan invadir Egipto y cortar el canal de Suez....entónces cuatro millones de rubios hijos de la orgullosa Albión que empuñarán las fusiles.

Yo, por ésto creo que cada; vez que los ingleses acuerdan reclutar un nuevo millón tratan sólo de desvirtuar las palizas que propinan los austro-alemanes-turco-búlgaros a diestro y siniestro.

¿En qué se parecen los millones de soldados ingleses a las victorias que obtienen los alia-

Pues muy sencillo. En que sólo figuran en el papel . . . de periódicos, y ya sabemos que esta clase de papel todo lo aquanta.

de que Estados Unidos se ha tirado una plancha diplomática al exigir a Austria reparación por un hecho de que no

La diplomacia en mangas de presente guerra. asperezas que no le han podido wurtemburgueses. narismo de Wilson.

bián, habrá dicho por lo bajo: los dardanelos.

La Inflamación tiene un tur no para los cables.

pórter y pregunta: -¿Qué cable especial pone-

mos hoy, herr Klare?

un cable que se publicó hace la multiple entente. y entondos semanas acerca de la toma ces la derrota final de los ale-

porque son los que más han! Comenzó la época del vera- el de Gallipoli sobre todo, es los germanófilos, que los cua aguantado.

Dicen que Persia alista sus soldados y que Grecia no mira con buenos ojos a los ingleses

Por lo visto se prepara una -Vea, Guillermo, rebúsquese nueva victoria diplomática de

Ya muchas familias llegan a I Cartago, y todos los periódicos, hasta La Inflamación, anuncian casas en alquiler para almirantes. pasar estos meses.

con Calais o con Dunquerque, allá es invierno ahora, y de robustos y saludables? la misma forma que aquí se veranea, allá se buscan climas más templados.

muy mal sano.

tres generales ingleses, otros fueran ineptos. tantos franceses y un par de

fracasa, general que enferma.

También en Europa comien- ¿Por qué no cuidan los alia- jóvenes. Muchas veces acude un re- que han equivocado Salónica za el mismo éxodo. Sólo que dos de buscarse generales más

Por lo pronto los reyes de! El general French, el genio

renta y tantos generales a Ya han enfermado allí unos quienes Joffre les dió el retiro,

Se trataba sencillamente de que habían llegado a la edad Porque ya se sabe: general que reglamentaria y hubieron de dejar el puesto a otros más

En cambio Alemania ha llamado a filas a generales que ya estaban retirados, y retiene a otros que ya cumplieron la edad.

Entre estos está Hindenburg Makensen, von Kluck y otros. Pero entre los generales franceses retirados no hay nombres que suenen de esa for-

Porque esos nombres alemanes suenan a.... gloria.

Un nuevo descubrimiento

Hombres y mujeres delgados

¿A dónde ha ido a parar aque-

lla comida suculenta de que participaron Uds. anoche? Qué se ha hecho de todos los elementos nutritivos que aquella comida contenia? Parece que pasaron por su cuerpo como pasan los líquidos por un colador. sin haber dejado beneficio alguno ni haber aumentado su peso en lo màs mínimo. No se atreverán ustedes a negar la existencia de dichos ingredientes nutritivos en todos los alimentos decidido ir a veranear a Ita- ha sido relevado del mand- que ustedes ingieren, como los de las fuerzas inglesas en Fran había en la comida de anoche, y de por fuerza tendrán que Y no ha sido por incompe- admitir que la causa de su del-Ya no hay forma de leer los tencia puesto que el rey de gadez es debida a que sus ór-El más fuerte es el alemán cables de La Inflamación y Inglaterra le ha dicernido el ganos digestivos y asimilativos no funcionan con propiedad. Esta Ni por enfermedad porque es la simple ver I de los heprohibido que ese periódico en- se le ha dado el mando de las chos y es aplica a todas las tre en el Asilo por temor de fuerzas que guarnecen Inglate- personas delgada en todas partes del mundo. Se hace necesa-Ha sido sencillamente por rio reconstruir y ayudar a tales órganos en sus funciones o de ¡Qué lástima que los ingleses lo contrario no habrá esperanza de que puedan ustedes engordar. Cuando hay un general tan La ayuda es simple y al alcance afortunado como | French, se de todas las inteligencias y todas cansa de obtener victorias..... las fortunas a saber: Coma en abundancia de todo lo que Ud. apetezca y tómese una pastilla de Sargol con cada comida. En No es cierto, como dijeron dos otres semanas notará Ud. la diferencia; de cinco a ocho libras de carnes sólidas y permanentes habrá Ud. ganado. El Sargol se mezcla en su estóma go con los alimentos y los prepara para ser asimilados y debidamente absorbidos por la sangre. No entrarán y saldrán de su cuerpo como agua por un colador. Personas delgadas cuando toman Sargol ganan de diez a quince libras de carne por mes; y no es una carne floja y pasajera, sino dura y perma-

Las pastillas Sargol se componen de seis de los mejores ingredientes de que dispone la química para producir carnes y las garantizamos ser absolutamente inofensivas y agradables de tomar. Son recomendadas por

médicos y farmacéuticos. Sargol se vende en las botic y droguerias.

Servia y de Montenegro han ilustre, el estratega sin par, de Goritzia, y corríjalo, cám- manes serà más segura. EL CORREO DEL ATLANTICO Saluda a sus numerosos lectores y les desea Una feliz Navidad y un próspero Año Nuevo

biele la fecha y ensártelo de

Otras veces herr Enrixe dice: -Es conviente ne echar en otvido a los rusos. Reforme cualquiera de los cables que hablan de aquellos 5.000.000 de soldados moscovitas concetrados para invadir a Bulgaria, y déle viaje. Pero no olvide cambiar la fecha y decir que es de nuestro corresponsal especial en New

Y así se obtiene un espléndido Servicio especial cablegrá-Los cables nos dan cuenta fico, cuyas noticias nunca se confirman.

Hay muchas dudas entre los

limar la paciencia y el doctri- Pero un señor a quien todos los días le leen los cables

-Toma esa y ven por otra. Y creemos que tiene razón

El ejército más numeroso era el ruso y atacó aunque

fué rechazado. y se adueñó de Bélgica, parte permanecer cuerdo. de Francia, de Polonia, de otras provincias rusas, de Servia, etc. etc.

inglesa, que es la más fuerte, no se decide a atacar?

La nación que dentro poco contará con más sumergibles es Inglaterra, y después seguirá Italia.

aportó más pruebas de lo que germanófilos sobre cuales son nes tienen sumergibles de parecen estar dispuestos a enlos soldados más bravos en la 12 y 17000 toneladas cuyos trar en lucha. camisa del tiempo del famoso Unos dicen que los bávaros, Aboukir, Majestic, Triumph, ples y otra dispuestos. enseña de vez en cuando las que los húngaros, otros que los Garibaldi Benedecto Brin. es posible confundir la veloci-Garibaldi, Benedecto Brin, es posible confundir la veloci-

Estos barcos tenían condi-Y al contestar la nota von de La Inflamación dice que ciones especiales para sumer-Burian, que debe ser un bar- los soldados más bravos son gibles y se han sumergido para siempre.

incurables.

Parece que los doctores han ¿Porqué, entonces, la escuadra que muchos alienados en vias de curación se vuelvan locos

> Inglaterra tiene varios millones de reclutas disponibles para continuar la guerra.

Pero un periódico español que sabe barajar muy bien, dice Parece que ambas nacio- que esos reclutas disponibles no

Porque una cosa es disboni-

dad con la precipitación.

PRUEBE UNA COPITA DE

honor de hacerlo vizconde.

sean tan excéntricos!

y es relevado.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR **DE CABEZA**

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.-Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un dia. La firma de E. W. GROVE se El clima de los Dardaneles, halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

YA ESTA A LA VENTA EN CARTAGO

OFICINA DE A. CAMARA

PRECIO 15 CENTIMOS

Hace un placer de la digestión si se to . con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos, fuerza a los jovenes y belleza a las mujeres

d. 2. p.

De nuestro Corresponsal en Berlín

Alemania en el transcurso de tantes-es la voluntaria dispo- muestran los decretos de los neutrales. la presente conflagración, ha sición de este a subordinarse a Estados federales germánicos Tanto el comercio como la contribuido de manera |conside- todo lo que implique un interés referentes a las relaciones en- industria alemanas no tienen rable al afianzamiento del ca- general. El sacrificio del indi- tre acreedor y deudor, en los cua- mas remedio que someterse pital y del crédito alemán en viduo por la colectividad es les se hacen ciertas concesio- actualmente a las decisiones que va prolongándose la gue- ga en duda mis afirmaciones. ro, bien entendido, sólo en a- bierno, y a sufrir la intervenrra, son más numerosas, tam- no tiene más que hacer sino quellos casos en que el deudor ción de éste en lo tocante bién, las disposiciones especia- darse una vuelta a orillas del se vea real y verdaderamente a su libre desarrollo; pero, a les de carácter económico que Spree y hallará ejemplos a mi- imposibilitado de cumplir sus pesar de ello, gozan de muchas el Gobierno germánico decreta. llones en la administración ad- compromisos por haber pa- facilidades por los Institutos No cabe la menor duda que, mirable de esta tierra. ralizado la guerra su negocio, auxiliares de créditos fundados en tiempos normales, hubiera Al partir del primer día en o por haber tenido necesidad a raíz de estallar el actual conhabido necesidad de anular to- que estalló el conflicto europeo, de acudir a la defensa de la flicto europeo, los cuales han j das o la mayoria de dichas dis- hubo de modificar el Gobierno patria. Y no crean ahora mis hecho desaparecer el temor de posiciones, a causa de poder federal germano toda la base lectores que estas leyes se pres- posibles insolvencias. Tanto las considerarse éstas como muy económica de su pueblo. En la tan a trampas y a engañifas; Cajas de préstamos, como los perjudiciales al libre desarrollo actualidad, forma el Imperio no, aqui todo ha sido previsto. Bancos auxiliares de crédito, económico; pero la guerra, co- germánico un Estado comercial Para que los deudoros puedan no son utilizados por el comer mo todo el mundo sabe, crea y aparte, cuyos habitantes, por ra- gozar de los beneficios que di- cio y la industria en las protrae consigo otras necesidades zon de las circunstancias, se chas leyes ofrecen, precisa que porciones que en un principio que la paz; y, por lo tanto, son ven forzosamente obligados a éstos «demuestren», ante los se esperaban. Esta circunstandiferentes los juicios económi trabajar solamente para su Tribunales de Comercio corres- cia debe atribuirse a que en cos que han de formarse so- país. Este, a su vez, ha de o- pondientes, su absoluta insol- este país sobra el dinero, y,

NOVEDAD!

ZURCIR Y

Se remite libre de gastos, previo envio de

Paseo de Gracia, 97

los países neutrales. A medida inherente al teutón. El que pon- nes en favor de éste último; pe- un tanto imperativas del Go-

Barcelona-España

sus habitantes durante el pe- da durante los últimos años. riódo de tiempo que se calcula El aumento de precios no ha de durar el presente bélico tiene más objeto que evitar el

frecer una producción que bas- vencia, y que ésta haya sido también, al espíritu de econounicamente originada por los mía que siempre ha sido la motivos anteriormente expues | norma, tanto en el pueblo, cotos. Además, a las familias de mo en los centros comercíales aquellos deudores que se en- e industriales germánicos. cuentran en campaña les está En la bolsa de Berlín sigue prohibido manejar el dinero del ofreciéndose dinero al 3 y inspectores comerciales expro-tiempos del todo normales. fesamente creados a ese fin. Los decretos publicados el 28 se ve que la actual situación del ppdo. Octubre por el Go- económica del Imperio alemán bierno federal, referentes a la no puede ser más tavorable. venta y consumo de subsisten- Esto, unido a que las operacias y de forrage, hubieran si- ciones de campaña en todos do en épocas normales un gra- los frentes prosperan sin cesar, ve atentado contra el desen- siempre en favor de las poten-

productos agricolas.

de leyes acertadas, evitara el derechos. encarecimiento del precio de las subsistencias, encarecimiento que hubiese alcanzado cifras Berlin - Steglitz, Nobre. 1915 inverosimiles al desaparecer en los grandes centros productores el temor a la concurrencia extranjera. El precio máximo del trigo es de marcos 11 por tonelada, y el fijado para el centeno es de marcos 18, también por tonelada. Nadie está autorizado para vender dichos productos a precios más elevados, so pena de ver confiscadas sus existencias. La semana sa de Berlin estos granos a precios más bajos que el máxi-

mo fijado por el Gobierno.

QUININA EN FORMA SUPERIOR

LAXATIVO BROMO QUININA es superior sidad, ni malestar en la cabera. Tengase en toda España. cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

te al sostenimiento de su pue- con épocas pasadas, vemos que l blo y, según lo ya expuesto en las cotizaciones máximas legamis crónicas anteriores, Alema- les fijadas por el Gobierno con nia dispone hoy dia de sufi- motivo de la guerra son conciente cantidad de subsisten- siderablemente superiores al cias para la manutención de promedio de venta por tonela-

despilfarro.

Es de todo punto indudable, Con motivo de la restricción que las leyes urgentes que se que impone la falta de concuha visto obligado a dictar el rrencia extranjera en los arti-Gobierno alemán, con motivo culos de primera necesidad, de la guerra, son más riguro- prohibió el Gobierno alemán Las continuas y sensibles de- | Una de las características sas para unos que para otros; como no era menos de esperar rrotas sufridas por los ejércitos del pueblo germano no de pero, en general, beneficiosas la exportación de toda clase de las naciones aliadas contra las menos apreciables e impor- a la colectividad, como asi lo de subsistencias a los países

acreedor como mejor les venga 3 y medio por ciento. Las tranen gana y, para evitar abusos, sacciones se efectúan con la están sugetas a la vigilancia de misma regularidad que en

Por lo expuesto, claramente volvimiento libre de la econo- cias centrales, y que el camimía nacional alemana. Pero la no de Constantinopla está inguerra bace absolutamente in transitable para los ejércitos dispensable la intervención del de la Múltiple, ha de ser cau-Estado para regular los precios sa de no pocos jaquecas para y el consumo de toda clase de britanos y franceses. Estos parecen condenados a sufrir va-En tiempos de completa nor puleo tras vapuleo, pues las la concurrencia extranjera una citos de las naciones aliadas tantísimo para el éxito de los gimnasio. de las mejores garantías para contra Alemania han sido, mantener a ciertos límites el hasta ahora, puramente «nomi-

Manuel Mateo Campos.

CHICLETS

Mascando antes y después de las comidas, produce la saliva suficiente para mejorar el procedimiento digestivo. Si el médico está al tanto de los adelantos modernos le recomendará q' masque CHICLETS.

GOLD PALACIOS y Co. - Apartado 1000 Pasaje Jiménez - San José

Cataluña ha planteado con sus gráficamente en una edición sables que pueden contribuir al A causa de haberse fijado peticiones al gobierno y al Par- reciente del Boletin de la U- desarrollo físico, y se halla baun tipo máximo para la coti- lamento, publica el semanario nión Panamericana de Was- la inspección de instructores zación, experimenta la agricul- ESPAÑA, en su último número, hington, D. C. Si un visitante especiales que ponen todos los tura alemana danos relativos interesantisimos juicios de Mau- sute a la hora de almuerzo a medios a su alcancel para que puede muy bien soportar. ra, Romanones, La Cierva, Be- azotea del edificio, que tiene que los empleados practiquen Si se establecen comparaciones sada, Villanueva, Sánchez Toca, 11 pisos, le causará grata sor- los ejercícios de la manera más Melquiades Alvarez, Para so y presa ver allí a multitud de perfecta y eficaz. Estos profeotras ilustres personalidades.

nal puede calificarse esta infor- haciendo ejercicio y conver- la manera de andar o de manror motivo de su efecto tónico y laxante, el mación, que será discutidisima, sando alegremente al sol en el tenerse de pie, a fin de que à la Quinina ordinaria. No produce nervio- la mismo en Cataluña que en jardin de la azotea y prodrá ver descansen hasta cierto grado

Precio del número, © 0.10



las edades de la vida.

La eficiencia de los emplea-[hasta echando una siesta, mien-

(Scott & Bowne,

caba de exponerse puede citar- El gimnasio, así como los sando después de la merienda, y sica es otro detalle que no podía

malidad, ofrece en todas partes célebres victorias de los ejér- dos constituye un factor impor- tras otras hacen ejercicios en el

Químicos.)

establecimientos mercantiles De 12 a 1 del día es cuando modernos, ya se trate de in- se hacen casi todos los ejerciprecio de los artículos de pri- nales», digo, ganadas en las dustrias fabriles o de alma- cios denominados «welfare mera necesidad. Lo contrario oficinas de las agencias tele- cenes en donde se venden los work», es decir los trabajos en sucede en tiempo de guerra, y, gráficas de Havas, Reuter y productos de las ffáblicas, y es obsequio del bienestar de los les proporciones como el pre- es la finalidad de los aliados, gan el debido desarrollo físico escoger entre varios entretesente, y de países que, como está hoy más unido que nunca; y mental puede esperarse el nimientos. Por ejemplo: pueden Alemania, se encuentran com- y tengo el pleno convencimien- mayor grado de eficiencia. Sin ponerse sus abrigos y dar un pletamente aislados a conse- to de que éste jamás ha de embargo, hasta ahora es cuan- paseo al aire libre por la azocuencia de la guerra. Es, pues, concertar tratado alguno de do muchos dueños de estable- tea, o si prefieren hacer ejerperfectamente natural, que el paz que no tenga como base cimientos empiezan a recono-cicios físicos, pueden utilizar un Gobierno germánico, por medio la completa satisfacción de sus cer este hecho y a darle la a- magnifico gimnasio que hay en tención que se merece. Entre el establecimiento. Si alguna los que se han convencido de se siente muy cansada, puede que la salud y bienestar de las descansar comodamente en una personas que emplean constitu- de las sillas o sofás que hay yen un capital importante des- en el cobertizo y echar una de el punto de vista comercial, siesta hasta que llegue la hora y que, en consecuencia, están de volver al trabajo, o puede tomando las medidas necesa- reunirse con las otras a conrias qara conservarlos se versar y divertirse en una parcuentan los directores o dueños te del cobertizo que sirve de de algunos de los grandes al-salón de recibo. Contiguo a macenes al por menor de las éste hay un salón para el uso principales ciudades norteame- exclusivo de los hombres, donde pueden disfrutar de varios Como ejemplo de lo que a- juegos y deportes.

pasada se cotizaron en la Bol- La cuestion catalana se uno de los establecimientos baños de ducha, se halla en un más grandes de la ciudad de salón muy espacioso, provisto Acerca de la cuestión que Nueva York, que se describe de todos los elementos indispenempleados de ambos sexos di- sores les enseñan la manera de De verdaderamente sensacio- virtiéndose y descansando, o descansar los músculos, así como a infinidad de muchachas repo- mientras trabajan. Como la mú-

W. Steinvorth y Hno. Limón y Siquirres

LA ZURCIDORA MECANICA!

Con este aparato hasta un niño puede rapidamente y sin igual

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón la-

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Cada Zurcidora mecânica va acompañada de las instrucciones precisas para

su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar.

DOS PESOS

Patent Magic Weaver

oro americano en billetes de Banco o en cheque, a la Sociedad

REMENDAR

Almacén de géneros y Abarrotes

SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livings- todavía más, si se trata de Stéfani. El Imperio germánico, evidente que sólo de emplea- empleados. Después de la meton, Estrada, Pocora, Las Mercedes, San Alberto, Monte conflictos bélicos de tan colosa- cuyo desmembramiento y ruina dos de buena salud que ten- rienda las muchachas pueden Cristo y Turrialba.

Edgar Knöhr y Cia. San José - - Limón Ventas al por mayor y al detal

Imprenta de Canalías

Sucursal de la Libreria española de Maria v. de Lines Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPE-LERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA

ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barato AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R.

Emmanuel Hoo

LIMON, COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL

Comerciante al por mayor, Importador y Exportador. Surlido compteto de abarrotes, vinos y licores.-a t.

BREVA COSTA RICA 000

MASCAR LU MEJUR TABLETAS GRANDES

10 CENTIMOS

× X X X X

BREVA COSTA RICA

000

SECA

FARBENFABRIKEN VOIM. FRIEDR. BAYER & CO.

— LEVERKUSEN (Alemania) —



Agente para Costa Rica VICTOR FABIAN San José



PRODUCTOS BAYER

SOMATOSE • SOMATOSE • SOMATOSE

Sabor seco

Sabor dulce

Ferruginosa

Reconstituyente y aperitivo

GUAYACOSE

Antituberculoso y Dietético

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania,

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en vestidos, Ropa Ajuares, Decoraciones y Mucbles. Telas de lana, seda y Algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañolecas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y Abrigos para niños, Vestidos y Paletots para señoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y sport

Telas biancas de algodón, lino, manteleria, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales sombri las y paraguas.

Pidan catálagos y envien sus pedidos a Victor Fabian, San José C. R., Casilla 882

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotes y géneros

• • San José • •



-SAN JOSE - a. 2. p.

alt.

Sencilla, Ligera, Fuerte y silenciosa es la Màquina de Escribir

Con un carro de 30 ctms. de longitud Vale \$ 120.00 Puesta en su casa

PIDA PROSPECTOS

Se dan informes de estas Máquinas en la Redacción de este periódico

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente a la casa presidencial, Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Gillmo. Niehaus

empleadas, el gimnasio está provisto también de un magnifico piano, un fonógrafo y otros instrumentos.

Es realmente asombroso lo que puede llevarse a cabo en el transcurso de una hora. Los empleados y empleadas cansados del trabajo de toda la mañana, suben a las 12 al undécimo piso, y después de tomar una buena merienda que pue ejercicios unos cuantos minutos haber digestión. en el gimnasio y emplean el miento completamente descansados y con renovado vigor. Otro detalle digno de mención, es un magnifico hospital que hay en el establecimiento a cares que si cualquiera de los em- do la digestión. pleados se enferma repentinamente, se la traslada inmediatamente alli donde se le asiste con el esmero y cuidado que el caso exige.

de Nueva York, además de todos estos entretenimientos para los empleados, se ha instalado una escuela para enseñarles a vender. Por más que esta no es la primera tentativa que se hace para enseñarles a los empleados a vender en su ramo o especialidad, es una especie de innovación hacerles conocer las funciones que se relacionan con todo el establecimiento, merced a lo cual cada individuo comprende la relación que tiene con todo el sistema. En una palabra, se les enseña a organizar un gran establecimiento en el cual cada empleado desempeña una función especial, para que esté listo a desempeñar las funciones de otro en caso de necesidad. Con este sistema se despierta el interés de los empleados, y su eficiencia se aumenta a medida q' entienden mejor su trabaje. Los sagaces hombres de negocios que dirigen enormes establecimientos mercantiles han encontrado que es conveniente y provechoso cuidar de la mente y el cuerpo de sus empleados. pues esto redunda en beneficio tanto del patrón como del empleado; así es que de seguro es te sistema no tardará en hacerse general en todo el mundo.

do electos para regidores pro- bolas de hule, panderetas, pietarios, los señores: Licencia- demás clases de juguetes. do don Alfredo Volio, don Rifael Serrano Calvo.

Este cuerpo municipal, se ins- to por la infancia. talara el primero de enero

faltar para la diversión de las COMAUD.SINTEMORES

La digestión es una función de suma importancia y cuando notamos que se nos hace dificil digerir tal o cual plato, es tiempo de tratar concienzudamente de corregir la debilidad del es- Apolo) ha operado una verda- cir en nuestras costumbres so-

que toda función digestiva requie- que su autor, don Amando Cés- sobres de visitas, impresos a la re un buen abasto de sangre, pedes, obtenga el correspondien- orden en la imprenta Bonilla que es la sangre la que facilita te privilegio de invención por según diseño y redacción de don den obtener alli mismo por la secreción de los jugos diges- temor de que a cualquier otro Amando Céspedes. unos 15 o 20 centavos, hacen tivos, y que sin ella no puede se le ocurra imitar tan socorri-

Comprendamos también que mo. resto del tiempo en descansar el único modo práctico de forta- No nos referimos a los céle- de luto. Hay que suponer que o divertirse, regresando luego lecer el estómago es por medio bres regalos que ha bautizado se tratara de personas a quienes a su trabajo en el estableci- de la sangre. Si existe estreñi- con el nombre de terrones o desgracia tan espantable como miento, tómese un laxante suave turrones plateados, probable- la muerte de una suegra lleve al (bajo ningún concepto un pur- mente para que no se confun- teatro de Cartago a mitigar sus gante fuerte) y sigase en todo dan con los queques que obse- penas. caso un tratamiento con las Píl- quia el cine Lafayette, porque La más importante innovación doras Rosadas del Dr. Williams han de saber ustedes que tan introducida consiste en unos go de un médico graduado y las cuales prontamente enrique- pronto como don Amando tuvo anuncios conque el teatro exde enfermeras profesionales que cen y purifican la sangre robus- la célebre ocurrencia de sus Apolo ayuda a sostener el gasto están de servicio todo el día así teciendo el estómago y facilitan- graciosos terrones, que por lo de imprenta. Hay un anuncio

apetito y el restablecimiento día de gala, Manolo Rodó, que GALO refiriéndose a la emprenormal de las funciones digesti- se moría de envidia, resolvió sa nacional de don Carlos Arias tivas progresará saludablemente obsequiar unos queques a la G. Todos sabemos en Cartago que hasta poder digerir sin dificultad gente menuda que concurría a el simpático industrial dueño de En otro gran establecimiento todo alimento racional.

das las buenas boticas, siempre Lafayette solo concurre alguno que hay competencia; y sin duda en el paquete rosado con la P que entra por equivocación, es uno de estos servicios fúnebres

so librito — «La Dieta» —Si lo Apolo.

Ppra los niños

Cuán espléndida es para la infancia y para los corazones de esta alegre, esa noche que se aproxima; la que anhelante se disipa fallieciendo en horas alegres y a un tiempo en los dulces sueños que les provoca a los niños, los que rien cuando en ellos imaginan ver bajar del cielo al niño Dios con todo lo que dulcemente le piden.

¡Con qué dulzura dicen: «mamá, yo le pido al Niño un chinito»; y para que en ellos resida más el pensamiento de la esperanza, la amorosa madre les dice: «rézenle un padrenuestro todas las noches para que debajo de la almohada antes de despertar les deje lo que le han solicitado».

Ellos cumplen voluntariamen te con los consejos de la mamá (primera y dulce palabra que pronuncian) porque creen que no rezándole. El se olvida de traerles marimbas, cochecitos, La Junta Cantonal decretó pitos de agua, tamborcitos, cor-

cardo Pacheco, Licenciado don existencia de horas tristes, do- fredo Volio respectivamente. Enrique Sancho, don Agustín lientes, mústias, melancólicas Rivera, don Carlos Arias, don y taciturnas; para ellos sola- tos don Jorge Ortiz y don Ju-Miguel Brenes. Suplentes: don mente el ideal es la alegria, lio Peña. Jorge Ortiz, don Julio Peña, don por quien rien simpáticamente Francisco Céspedes y don Ra- la que celebran con sus sonrisas y lindos cantares compues-

CARLOS A. GUTIERREZ CH. Heredia, Diciembre de 1915.

Vivir para ver

ra resolución en el sistema de ciales. De hoy en adelante no Comprendamos primeramente propaganda, del que es posible más targetas de visita. Se usarán do y original sistema de recla- al teatro irá mucha gente de lu-

pide a Dr. Williams Medicine Pues a más de la original Con este modo de anunciar es Co., Depto. N. Schenectady, N. idea de los queques, don Aman- indiscutible que don Amando ha-

tentlemos castellano, o no sabe- ministradores. mos si se trata de que hay que hacer la corbata o hay que fabricar la seda, aunque esperamos que ya nos explicará esto don mando.

una innovación de buen tono halla en cada cajita. Hecho por la paris medicine co., st. Louis, E. U. de A.

El teatro de Cartago (antes | que el ex-Apolo trate de introdu-

Este buen señor supone que to, pues regala varias corbatas

dorados se parecen a los galo- cuyo título es un poema... fúne-Sentirá Ud un aumento del nes del General Romain en un bre. Se trata de EL MEJOR REcine por equivocación, porque lo esa empresa se ocupa de ente-Estas pídoras se venden en to- cierto del caso es que al cine rrar muy barato, más ahora en mientras todas las noches se lle- económicos lo que el amigo Cés-Se le mandará gratis un valio- na el teatro de Cartago, antes pedes ofrece a sus clientes como el mejor regalo.

> do ha pensado en hacer obse- rá plata. Hay quien asegura que quios a los muchos concurrentes el mejor regalo que recibió dia su teatro. Por lo pronto anun- cho teatro fue un servicio funecia no menos de 50 obsequios, lo bre con el que se enterró el muerque nos hace temer que falte pú- to que en vida se llamó Apolo, blico a quien endosarlos. Entre mientras que otros aseguran que ellos hay algunos obsequios que fueron los accionistas los que en merecen ser tomados en conside- una reunión acordaron suprimir el nombre Apolo, no fuera que el El obsequio marcado con el público lo juzgase como una anúmero 10 es una corbata de lusión velada a los encantos perseda, pura hacerla. Y, o no en- sonales de cualquiera de sus ad-

SOLO HAY UN "BROMO

El obsequio 24 trata de cien ese es el LAXATIVO BROMO QUIsobres de visita, impresos a la curar restriados en un día. Procuren orden, y creemos que esta será ver si la firma de E. W. GROVE se

Algunas Notas

Traslado

Bazar de San Luis. Así se nos el regidor don Carlos Arias.

Dos municipes menos

Sabemos que al municipio no podrán llegar los señores don temporada. Algunas familias de terminado el escrutinio, quedan- netas, muñecas, nuevos vestidos Agustín Rivera y don Enrique Sancho, por ser estos caballe- temporada entre nosotros y ya ros parientes muy cercanos de dan sus pasos para conseguir Oh niños ...! Ignoran la don Miguel Brenes y don Al- habitaciones.

Vendrán a ocupar esos pues-

Mucho adelanto

nicipalidad. Todos los miembros Plaza Iglesias de ella están bien dispuestos Pronto darán principio los por hacer mucho en favor del trabajos de aceras y alcantari-Cantón Central y esc es de es- llas en la plaza Iglesias. Se cree perarse de personas tan honorables como son ellas.

Bien hecho

giene se ocupa en la actualidad de la limpieza de las calles. Se retira Magnifico, ya no tardan en llegar familias de temporada y en-

que las autoridades se preocupen por mandar a arreglar las nancias. aceras que están en mal estado y por exigir la construcción de las que faltan. Hay muchas que corresponden a personas ricas y no las hacen por pura morosidad.

Clausura sus servicios

La municipalidad celebró el CINE CO., St. Louis, E. U. de A.

miércoles próximo pasado su úl-Ahora si es un hecho el tras- tima sesión. De los elementos lado de las oficinas públicas al que la componen solo queda

De temporada

Ya principia a sentirse en esta ciudad el movimiento de la la capital proyectan hacer su

Para San José

Con motivo de las fiestas de San José nuestra banda se va. Tendremos por lo menos quince días sin recreos y retretas Promete mucho la futura mu. que casi es lo que nos divierte.

que a esa plaza se le cambiará de nombre. La Municipalidad encargó al ingeniero municipal pa-Vemos es agrado que la hi. ra la dirección y administracción de esos trabajos.

Nos dicen que don José María Robles Arias dejará el puescontrarán la ciudad bien aseada. to que ocupa, para dedicarse a trabajos de agricultura y al ne-Creemos que es de necesidad gocio de ganado. Desde ahora deseamos para él magnificas ga-

LAS ALMORRANAS SE CURAN

Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón 6 externas en 6 à 14 dias 6 se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDI-

LO PRIMERO QUE DICE EL MÉDICO



La primera pregunta del médico al examinar un enfermo es por el estado de los intestinos. Nada entorpece el progreso de un tratamiento como la obstrucción de esos órganos. Esta condición es síntoma, aviso de algo peor que amenaza y sucederá de no adoptarse las debidas precauciones. Mal olor en la boca, ictericia y otros desórdenes biliosos; cólicos de toda especie, almorranas, relajaduras causadas por el esfuerzo al hacer evacuaciones, catarros, congestiones del hígado, úlceras, fístulas, impurezas de la sangre en general, apendicitis, son de las más conocidas. El primer paso, pues, es el uso del excelente tónico-laxativo

LAXOCONFITES DEL DR. RICHARDS

suaves, eficaces, seguros, sin las desventajas comunes a los purgantes fuertes y drásticos de naturaleza mineral, salina, riemosa o alcohólica. Los Laxoconfites del Dr. Richards son de composición junamente vegetal. De venta en drogas rich farmacias, clínicas, en todas partes.

Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, New York

Blancos y Trigo

Con cupones en cada paquete. = 12 cigarrillos grandes por 5 céntimos. Pregunte por la lista de premios en cualquier establecimiento.



Se cambian los cupones

En Cartago: "La Italiana" de don Pedro Bianco. En Siguirres: donde los señores W.Steinvorth & Hno. o en los depósitos de la "Republic Tobacco Company", en San Jose o en Limón.

A los elegantes

se les avisa que en La Competencia se acaba de recibir procedente de Italia e Inglaterra, un gran surtido de sombreros de fieltro y paja de diferentes

Cartago, C. R.

A. HERRERO

EL IRAZU - FELIPE MARTIN & Co. -

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

Compre siempre sus medicinas en la

Botica Guier

ESMERO EN LAS RECETAS

Es la mejor surtida

Pronto despacho

La Copa Blanca Ferretería Cristalería Abarrotes Licores Vinos de construcción

de JUAN SILESKY -FRENTE A LA CABALLERIZA DE

CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas.

Se aprietan aros de ruedas de carreta a C 3.00 el par GRAN REBAJA DE PRECIOS

Francisco A. Cespedes LAS MEJORES DEL PAIS

Anúnciese en "El Correo del Atlántico"

Hemos recibido la siguiente: «Carlota B. v. de Herrera saluda a Ud. atentamente y le participa el próximo matrimonio de su hija Carlota con el señor don José Albertazzi Avendaño.

Constantino Albertazzi y Rosenda de Albertazzi saludan a Ud. atentamente y le participan el próximo matrimonio de su hijo José con la señorita Carlota Herrera Braun.

San José Costa, Rica, Diciem bre de 1915:

Al dar cuenta de tan fausto suceso réstanos hacer los más fervientes votos por la futura felicidad de los contrayentes.



GRATIS PARA LOS HOMBRES

Guía á la Salud, Fuerza y Vigor.

Si se hallase Ud. padeciendo de alguna de las enfermedades peculiares del hombre, debe Ud. pedir este maravilloso libro gratis. En él hallara Ud. escrito en frases sencillas como hombres que padecen de tales enfermedades como Sifilis, Gonorrea, Gota Militar, Debilidad Vital, Debilidad Cerebral, Impotencia, Enfermedades Contagiosas, y de los erganos Genito-Urinarios, Asma, Indigestión, Estrefilmiento, Catarro, Almorranas, Beumatismo y Enfermedades del Estómago, Higado Rifiones y la Vejiga, pueden ser trata los con exito privadamente en su propia casa y a un costo sumamente reducido. Si se hallase Ud. cansado de pagar eu dinero en busca do salud sin recibir mejoria alguna, este Libro Gratis para los Hombres le será de un valor inestimable. Este libro instruye, aconseja y da consultas oportunas. Esta valiosisima Guia á la Salud es en realidad un volumen de sabiduria y quinas represente para Ud. el completo restablecimiento de su Salud, Puerza y Vigor. Este libro lo enviamos Gratis, Porte Pagado.

LLENE EL CUPON PARA EL LIBRO GRATIS Y ENVIENOSLO HOY.

DR. J. RUSSELL PRICE CO., Sp. 117 208 N. Fifth Ave., Chicago, III., E. U. A. Muy Bres. mios: - Tengan la bondad de enviarme cuanto antes un ejemplar de su Libro Gratis.

Un ropero de cedro, de segunda mano.

Una cocina eléctrica de tres huecos.

Un mostrador en muy buen estado.

Dos molejones de 60 a 80 libras.

solamente para Enero y Febrero.

al MERCURIO de New Orleans, La.,

a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y.,

Washington, D. C.

Journal, de Panamá.

americanas.

Tengo para alquilar

Sirvo suscriciones

Apartado 24

Teléfono 58

Una estufa de 4 huecos en muy buen estado.

Colmenas completas para abejas, marca Root,

Una casa decentemente amueblada, con sala

antesala, cuatro dormitorios para 7 personas.

cuarto para dos sirvientes, comedor, cocina ba-

no y excusado; con servicio de luz eléctrica,

teléfone, cocina eléctrica y cloacas. Se alquila

al Exportador Americano de New York, N.Y.,

al BOLETIN DE LA UNION PANAMERICANA de

al Diario de Panama y al Panana Morning

A. CAMARA

CARTAGO, C. R.

Un tocador de cedro, con espejo.

Continua

Muy pronto el señor Estrada Cabrera a pesar de su ingénita modestia, comenzó ha ser conocido fuera de su ciudad na- El señor Estrada Cabrera tocargos como el deJuez de la ins- de la campaña electoral. tancia, de Magistrado, de Pre- Inaugurado el gobierno del varias legislaturas, etc., etc., del gabinete, ocupando la car que contribuyeron a evidenciar tera de Gobernación. los méritos indiscutibles del Ya en este puesto comenzó fué deudora en las postrimerías canzado. Ya en campo propicio

Compro

Vendo

negros tintes se presentaba la fianza, y revoluciones que se situación pública en Guatema- adueñaron del país.

tal: muy en breve se fué en- mó parte muy activa en la sanchando el circulo de sus campaña eleccionaria del sica de sus altas dotes porsonales nó con el triunfo del general y políticas puesta de manifies- Reina, y a su activa intervento en los diversos cargos a que ción se debió el evitar a muchos cios. lo fué elevando la admiración jóvenes persecuciones políticas y el cariño de sus coterráneos, motivadas por la efervescencia

sidente del Ayuntamiento de general Reina Barrios, el Sr. Quezaltenango, de diputado en Estrada Cabrera formó parte

futuro estadista, y sus condicio- sentirse el bienhechor influjo del sorprendió el suceso del 8 de nes sin par de Administrador, que años más tarde habría de febrero de 1898 en que el Gedemostradas en la gestión bené llevar a su país al grado de prosfica de que su ciudad natal le peridad y adelanto que ha al do.

obra de progreso comenzada menor. dando oidos a torpes aduladores que le empujaron por la fatal senda que terminó en la era del año 1891, cuando con tan de zozobra, inquietud, descon-

Aun en estos tristes momentos fué muy eficaz y valiosa la gestión del Sr. Estrada Cabrera, quien con sus consejos unas veadmiradores, consecuencia lógi- guiente año-1892- que culmi- atenuó e impidió que las vioces, y con su mediación otras, lentas medidas del General Reina culminaran en cruentos sacrifi-

> Impuesta la dictadura del General Reina, el señor Estrada Cabrera después de una corta misión diplomática en este país, se retiró a la vida privada donde aun dejó sentir su influjo sobre el General Reina en favor de amigos y [correligionarios perseguidos; y en esta situación le

> El señor Estrada Cabrera Designado a la Presidencia se hizo cargo del poder, y desde un principio reprimió con mano firme y enérgica la revolución encabezada por los generales Najera y Solares.

Abortada esta tentativa y debelada otra revolución posterior cuando la paz reinaba en todo Guatemala, el pueblo convocado por la asamblea elige espontaneamente para su presidente al Sr. Estrada Cabrera.

(Continuara)

-Los fabricantes de la Emulsión de Scott no regalan objeto limitan a suministrarles un producto sin igual para la vida. Los fabricantes de la Emulsión de Scott regalan SALUD VIDA.

CHIÇLETS

Realmente deliciosos, limpian los dien-tea y tal limpieza evitară que miles de microbies vayan a parar al estomago, al ingerir los calimentos. Mascaodo CHICLETS. conserva Ud. los fluidos de la boca en buen estado, los este-

> GOLD PALACIOS y Co. - / partado 1989 Pasaje Jiménez - San José

PARA CURAR UN RESFRIADO

todo el mundo toma el LAXATIVO

y abonado comenzaron a ger- - Las estadísticas modernas minar la semilla de sus altruis- han demostrado que el consutas propósitos que no tardó en mo de la Emulsión de Scott está producir ópimos frutos, que hu- en relación inversa con la morbieran sido mayores si el gene- talidad infantil. En los paises en ral Reina Barrios, abandonando que se consume más Emulsión el camino de libertad que le ha- de Scott ha decreido la morbía llevado al poder supremo, talidad, que es mayor en otros no hubiese contrarrestado la paises donde el consumo es

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La zurcidora mecánica, que es sin duda, de gran utilidad.

Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal es-

Nadie puede desconocer la utilidad que presta ese aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de neral Reina Barrios fué asesina- arreglo imposible se transforma en un surtido completo.

«La zurcidora mecánica,» que se ha abierto paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un axiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La | sociedad Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite, «La zurcidora mecánicas libre de gastos, por el módico precio de dos dólares o pesos oro ameri-

Pensad bien en las ventajas que este aparato puede proporcienar; y al escribir a esta casa pidiendo una Zurcidora, recomiéndase mencionar al periódialguno a sus favorecedores. Se dico «El Correo del Atiantico».

> - Ud. no necesita saber chino, y arabe no idioma alguno de los orientales. Si por casualidad llega a sus manos un periódico de aquellos paises, aunque usted no entienda la escritura, verà en ellos el hombre que lleva a la espalda un enorme bacalao. Eso indica que también en esos paises se consume la Emulsión de

La anemia el enfraquecimiento a debilidad y otras muchas enfermedades son eficazmente combatidas por medio de la Emulsion de Scott.

BROMO QUININA (Panillar.) Los Donde quiera que veais niños boticarios devolverán el dinero si deja robustos y sanos pensad que se halla en cada cajita. Hecho por la alli se usa la célebre Emulsión paris medicine co., st. Louis, E. U. de A. de Scott.